
 
 

 

 

 

Présents : M. Pierre LERESTEUX 

Mme LE MAISTRE 

MM. BAILLARD, BELLISSENT, CUCURULO, DESMONS, DESHEULLES, DUBOURG, GALLIOT, GIFFARD, 

GUESDON, GUERRIER, KOCISZEWSKI, LEFRANCOIS, MICHEL, ROUTIER et VOISIN 

 

Visio :  

M. FERET 

 

Excusés :  

Mme EVAIN 

MM. BEAUCAMP, GRESSENT, GOURDEL, LE GALL, et RAHO  

 

Assistent sans voix délibérative : Mmes ABERGEL et DAYAUX et M. LAFLEURIEL 

 

 

Pierre LERESTEUX accueille les membres et excuse les absents.  

 

 

 

Pierre LERESTEUX présente, au nom de la Ligue et du Comité de Direction, ses condoléances aux familles 

et clubs pour le décès de : 

• Jean-Daniel LESAGE, ancien Président du F.C. DU PAYS AIGLON, membre des Comités de 

Direction du District de l’Orne et de la Ligue de Basse-Normandie   

• Jean-Pierre BLOUET, ancien Arbitre de la FFF, ancien dirigeant du District de l'Orne, ancien conseiller 

départemental et ancien maire de Bagnoles-de-l'Orne et membre du Comité de Direction de Basse-

Normandie 

• Jean DEPERROIS, ancien secrétaire du club du FC GRUCHET LE VALASSE et créateur de 

l’association 

• Yves LECACHEY, Vice-Président de l’U.S. CORMEILLES-LIEUREY 

• Daniel LEBOURG, dirigeant du CMS OISSEL 

• Dominique ROQUIGNY, dirigeant de l'US GREGES 

• Joël LEGRIS, Trésorier du EU F.C. 

• René DUREL, co-fondateur du club du FC TOURVILLE-LA-RIVIERE 

• Olivier CHEVALIER, joueur vétéran de l'AS CANTON D'ARGUEIL et éducateur U18 du 

GROUPEMENT ANDELLE ARGUEIL 

• Serge BARBEY, ancien dirigeant de ST HILAIRE PETITVILLE 

• François HAMON, ancien arbitre et membre du Comité de Direction du District du Calvados 

 



 

Pierre LERESTEUX présente, au nom de la Ligue et du Comité de Direction, ses félicitations : 

• Au FC ROUEN 1899 pour sa qualification en ¼ de finale de la Coupe de France 

• À tous les clubs pour leur parcours dans les différentes Coupes Nationales 

• A la section sportive du Lycée Littré d’Avranches pour sa participation aux Championnats de France 

UNSS et son très beau parcours : finaliste contre Annecy, Champion de France et Champion du 

Monde l’année dernière. 

 

 

Les procès-verbaux du 4 décembre 2023 et 30 janvier 2024 sont validés. 

 

 

Pierre LERESTEUX évoque le courrier de Guy DANCEL nous informant du séjour de la Basse-Saxe à 

Granville du 17 au 23 mars 2024. Il est demandé aux membres de se positionner sur la candidature de Guy 

pour être chef de délégation de la sélection constituée pour l’occasion. Les membres acceptent à l’unanimité. 

 

 

Les membres sont informés des différentes actualités fédérales : 

• Projet mixité sociale : 1 candidat retenu Aurélien FERREIRA, licencié du club de ST SEBASTIEN F. 

Les membres félicitent Aurélien pour sa participation à ce projet fédéral. 

• Club lauréat « mixité et diversité » Trophée Philippe Séguin 2024 : AS VALOGNES. Les membres 

félicitent le club pour sa sélection. 

• Visite DTN Pôle Espoir le 15 février 2024 

• Délégation normande au COLLOQUE FOOTBALL FEMININ de la FFF le 19 février prochain 

• Candidature validée pour l’accueil du Play Off Championnat D1 Futnet par l’Olympia’caux FC 

le 23&24 mars 2024. Les membres sont enchantés qu’un club normand qui plus est, le premier du 

championnat, accueille ce premier évènement. 

• Réouverture du Guichet Unique ANS-FFF pour Terrains Foot5 et Futsal : 1ère réunion en mars 

pour les dossiers complets de 2023. 

 

• Retour sur le tournoi futsal 

• Réunion CO LFA 

• Audit Qualiopi 

Kerstie ABERGEL informe les membres que l’audit Qualiopi s’est bien déroulé. Elle remercie Vincent LE 

FRANCOIS et Ludovic PERRE pour leur investissement et le travail effectué. 

• RGPD : impact bénévoles – recensement 

Kerstie ABERGEL informe les membres que le service juridique a repris le dossier et qu’un recensement de 

tous les fichiers/extractions des données personnelles est actuellement en cours notamment auprès des 

bénévoles. 

• Analytique 

Une refonte de l’analytique existant est en cours. Kerstie a interrogé d’autres ligues notamment celles qui 

avaient travaillé sur le sujet pour repartir sur de bonnes bases. 

• Manifestations à venir  

o Du Stade vers l’emploi Normandie :  20 juin 2024 au Havre 

o Challenge National U18 Futsal – 17 mars 2024 à Tessy-sur-Vire  

o Challenge National Féminin Futsal – 31 mars 2024 à Lisieux 

 

 

Pierre LERESTEUX présente les stats licences et félicite l’ensemble des districts pour cette belle progression 

+6.5% à date N-1. L’objectif serait d’atteindre les 123000 licenciés. Raynald LEFRANCOIS propose de 

récompenser le/la 123 000ème licencié(e) (13 pour, 3 contre, 2 abstentions). 

 



 

 

 

Kerstie ABERGEL fait un point sur l’organisation administrative et technique avec notamment la nécessité de 

l’embauche d’un nouveau conseiller technique suite aux différents départs. Elle informe également les 

membres qu’un appui conseil RH est en cours et que les salariés participent à plusieurs formations afin de 

développer leurs compétences. 

 

 

Pierre LERESTEUX fait état des candidatures reçues par les clubs d’IFS, de FLERS et LISIEUX. Néanmoins, 

la commission et le service compétitions n’ont pas encore visité toutes les installations, les membres se 

positionneront donc ultérieurement sur le lieu des finales. 

 

Kerstie ABERGEL informe les membres que les salariés de la Ligue et des districts ont créé une équipe Futnet 

afin de participer au championnat régional et cela dans le but de développer la pratique. Il est proposé aux 

membres de la valider en précisant qu’ils n’auront pas la possibilité d’accéder à la division supérieure c’est à 

dire en compétition nationale. Après discussion, il est convenu de valider celle-ci en s’assurant, en amont, que 

cela n’aura pas d’impact sur l’accession pour les autres clubs. *Après la réunion, et consultation du service 

compétition, il est confirmé que cela n’aura pas d’incidence, l’équipe est donc validée. 

 

Philippe GUERRIER propose la composition de la commission d’organisation pour la finale prévue le 4 mai à 

Oissel : Philippe GUERRIER, Jean-Pierre GALLIOT, Sauveur CUCURULO, Pascal LAFLEUREL, Maxence 

LAURENT, Jean LIBERGE. Les membres valident celle-ci. 

 

Il fait part ensuite de quelques observations suite à la visite du site de Oissel notamment la sécurité et la 

restauration. Il est convenu qu’une réunion soit organisée avec Kerstie et les compétitions pour finaliser les 

derniers détails. 

 

 

 

Kerstie ABERGEL indique aux membres que le test des désignations automatiques via l’outil fédéral se 

déroule bien. Cela est confirmé par Marc ROUTIER, Président du District de l’Eure qui est également pilote 

sur ce projet. 

 

Kerstie ABERGEL présente le projet d’accompagnement des jeunes arbitres imaginé par l’ETRA avec la 

participation du Directeur du District de l’Orne. L’idée étant d’accompagner les arbitres (jusqu’à 23 ans) qui 

sortent de formation en les désignant dans leur club d’appartenance à raison de 5 matchs minimum. Ainsi, 

l’arbitre se retrouve dans un contexte connu, de sécurité avec une limite pour officier jusqu’à la catégorie 

U15D1. Le Président du club ou un représentant s’engagerait à accompagner l’arbitre et le coût des frais 

d’arbitrage serait supporté pour moitié par le club et le District. Ces matchs seraient comptabilisés au Statut 

de l’Arbitrage, dès lors qu’ils seraient désignés par la CDA. Ce projet fait suite au constat de la perte de plus 

de 70% des jeunes arbitres après la première année. 

 

Patrick BAILLARD interpelle Kerstie en lui indiquant que le projet n’est pas encore présenté au sein du District 

de l’Orne et qu’il serait nécessaire d’obtenir leur accord. Kerstie lui indique qu’une présentation du projet est 

prévu courant mars. 

 

Une brève présentation est effectuée aux membres pour les informer du dispositif en test sur le championnat 

régional 1 consistant à apprécier le comportement des arbitres par les coachs des équipes. 

 

 



 

 

Le 2 février dernier, le CNOSF a transmis à la Ligue une proposition de conciliation dans le dossier l’opposant 

au SC BERNAY. La conciliatrice considère que les commissions régionales ont correctement traité le dossier 

et propose aux fins de conciliation, de dispenser du cachet « mutation hors période », la licence des huit 

joueurs U13 et des deux joueurs U15 du SCB concernés par cette situation. 

Après débat, les membres acceptent à la majorité (10 pour, 3 contre, 5 abstentions). 

 

 

Raynald LEFRANCOIS propose les compositions des nouveaux jurys pour le BEF et BMF. Les membres 

valident à l’unanimité (Cf. Annexe 1). 

 

Suite au Comité de Pilotage du 8 février dernier, il propose : 

- Les différentes volumétries pour les deux formations professionnelles à savoir : 

o 24 BEF 

o 72 BMF répartis 

▪ 24 en traditionnel 

▪ 48 en apprentissage 

- Le lieu de formation au CSN d’Houlgate 

 

Les membres valident à l’unanimité. 

 

Pascal LAFLEURIEL fait ensuite une brève présentation d’un projet de bi-qualification en partenariat avec 

l’E2SE.  

 

Les membres sont ensuite informés du projet de nouveau logo pour l’IR2F, projet effectué en collaboration 

avec les étudiants de l’E2SE, partenaire de la Ligue. Divisés en plusieurs groupes, les étudiants ont proposé 

leur réalisation aux équipes de la Ligue. Les membres les visualisent et donnent leur avis sur ces créations. 

Un classement sera établi et transmis à l’école. 

 

 

Roger DESHEULLES fait état d’une modification au sein des commissions. Il indique les raisons de cette 

démission que les membres valident à l’unanimité. Il remercie ce bénévole pour son travail au sein de cette 

commission. 

 
 

La parole est ensuite laissée à Florence LE MAISTRE, en tant que Présidente de la Commission Régionale 

de Féminisation et Développement, qui fait un retour de la conférence « Mixité au bout du pied » ayant eu lieu 

à Rouen le vendredi précédent. 

 

Le prochain Comité de direction aura lieu le lundi 8 avril à partir de 18h00 au siège 

de la Ligue à Lisieux. 
 

 

 

 

 

 

 



 

 

                    Le Président, Le Secrétaire Général, 

 

 

 

                     

   

               Pierre LERESTEUX    Roger DESHEULLES 


